

Santiago de Chile, Julio de 1984.

632
32679

Muy Recordada y querida Doris :

Necesariamente esta carta no podrá ser lo breve que se quisiera, pero sé tu cariño y paciencia para conmigo. Yo debiera enviarte una carta dentro del estilo de mi "capacidad de confortar y consolar fortificando" como dice Gabriela en una de sus cartas. Sería lo justo y apropiado para ti. Pero, perdóname, y permítense hacerte mi paño de lágrimas por tercera o cuarta vez en mi vida.

Estoy hondamente deprimido, hastiado y, sobre todo, DEPREDADO, en mi país. Hago mil trabajos dispersos para poder alcanzar una renta que me alcance justamente para mis gastos, carezco de la para mí tan necesaria concentración intelectual. Soy postergado en forma notoria (CAMPOS MENENDEZ, para poner un ejemplo, quien me prometió el "oro y el moro", en Abril p.d.). Tuve dos entrevistas con él en su lujosa oficina de la Dirección de la Biblioteca Nacional y de todos los Archivos y Bibliotecas de Chile. Cuando le presenté mi proyecto para iniciar el primer tomo de mi soñado libro sobre Gabriela, que lo pareció magníficamente trazado y plamificado. Después...cinco viajes infatiles a la Biblioteca. No me recibió. Ocho intentos de concertar entrevistas por teléfono. Invariablemente la atenta Secretaría me decía que era imposible y que él se llamaría de vuelta. Llamada que hasta hoy espero, pues no he querido humillarme más, ni yendo allí ni telefónandole, sobre todo porque él sabe que yo necesito vitalmente, tanto en el aspecto espiritual e intelectual, como en el económico, HACER este trabajo.

La cosa comenzó en Enero de este año, cuando un colega (lo que ha venido a saber recién en Mayo) ante declaraciones y petición de los alumnos al Rector para que yo quedara a cargo de toda la sección de Literatura Hispanoamericana que hacía Lit. Moderna y Contemporánea, dada mi incapacidad para ser académico y mi, según ellos (los alumnos) notable y extraordinario nivel en el mismo sentido. Temeroso por su puesto, movido sus altas relaciones, escribió una carta al Rector, casi vejándose, (May quienes la han leído) y este me llamó, y, como buen militar, me comunicó sencillamente, que la Contraloría General de la República anulaba mi contrato (esto al entrar en mi cuarto año de servicio) por carecer yo en Chile de Título de Profesor de Estado. Repliqué que dicho título sólo garantiza capacidad para enseñar en los colegios de educación Secundaria, que en todo el mundo en el nivel de investigación internacionalmente considerada, es lo único que avala profesionalmente a un académico, como es el caso mío, que figure en bibliografías europeas norte y sudamericanas, y estoy traducido el italiano, francés e inglés. Agregué que yo fui contratado, según se me explicó en 1981, en atención a un artículo de los estatutos del Pedagógico, que dice que un académico con méritos extraordinarios, reconocidos en el extranjero, y considerado como tal en el círculo de profesores de Universidades de otros países (Alemania Federal, Inglaterra, España, Estados Unidos, lo que era justamente mi caso, sería eximido del requisito de Título de Profesor Secundario y contratado en función a sus méritos). Me contestó que la Contraloría no tomaba eso en cuenta y que, por lo tanto, se rebajaba de grado y de sueldo, a partir del mismo mes de Enero/84, aunque conservando sin obligaciones de tiempo completo. Repliqué que no era justo, que prefería me dejarse con medio tiempo libre para ver de ubicar otro trabajo afuera. Accedió, firmó un nuevo contrato...con veintitrés mil pesos de sueldo (unos 240 dólares) contra mas de setenta mil pesos que había ganado.

[Carta] 1984 jul., Santiago de Chile [a] Muy recordada y querida Doris [manuscrito] Gastón von dem Bussche Aranda.

AUTORÍA

Autor secundario:Dana, Doris, 1920-2006

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1984 jul., Santiago de Chile [a] Muy recordada y querida Doris [manuscrito] Gastón von dem Bussche Aranda. 5 h. ; 27 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)